

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Llueven denuncias

Nuestro número de anoche ha sido denunciado todo menos los anuncios.

Tenemos que añadir á la lista de las denuncias y procesos otros más.

Está bien señor fiscal. No lo escribimos con el ánimo de que nos lo denunciara, pero ya que lo cree así, cúmplase su voluntad.

Es una dicha ser periodista ¿verdad? A nosotros nos place mucho. Cada denuncia nos aumenta la suscripción y las ganas de... ca callar.

Vengan, vengan denuncias señor fiscal. Ya procuraremos cuando se acabe el repertorio, reproducir el «Catecismo» ó el «Yo pecador».

Los pelicias Ruiz y Onteniente se encuentran gozando de completa libertad.

De política

En el transcurso de muy pocos días se ha desencadenado la verborrea de los prohombres de la política española, y en Mallorca un día, en Madrid más tarde y en Granada últimamente, los señores Romanones, Maura, García Prieto y Alvarez, han prodigado generosos, el tópico de su patriotismo y el de su desinterés, para conducir á puesto seguro la nave del Estado, hoy como las del resto del continente europeo, experimentando los vaivenes del temporal deshecho que la maldita guerra desató, para ludibrio de las «civilizadas» naciones que la provocaron.

Pero mientras los liberales por boca de sus conspicuos representantes quieren ó intentan la unión y ofrecen al reformismo medios para desenvolver su programa no en «sórdida colaboración», que dijera un día el político de las frases, sino con el desinterés — así lo manifestaron — del patriota convencido: y el maurismo arroja un cabo á las derechas monárquicas, aún las más extremas, pero gobernar, al alimón sin duda, en híbrido conglomerado de contrapuestas, y antagóni-

cas idealidades; y el verbo ardoroso y sutil del «leader» reformista que en un tiempo, al aceptar la accidentalidad de las formas de gobierno, condicionó enérgico el alcance de su concurso, exigiendo la democratización verdad del régimen, declara hoy haber desaparecido aquellos obstáculos y estar dispuesto á secundar en bien de la nacionalidad los trabajos que para su engrandecimiento y prosperidad se acometan... un pesimismo desconolador nos abruma y llena de zozobras nuestro espíritu.

¿Por qué? Porque leyendo la prensa de todos los matices y tonalidades, encontramos que el desasosiego, el descontento y la paralización obrera, el excesivo precio de las subsistencias, la emigración, la anémica vida, en fin, del país, que es á nuestro juicio, lo primero y más urgente que debiera preocupar á esos políticos, no merece apenas la stención ni se anuncian en esas sendas oraciones, medios que tiendan á aminorar las graves consecuencias que al pueblo están ocasionando.

Sin estimular ni proteger las industrias nacionales, España, rica como pocas, por su suelo y su subsuelo, será siempre tributaria de las industrias extranjeras.

Y eso ni debe ser, ni deben permitirlo los que por sus talentos y condiciones consiguen la confianza del pueblo, y llegan á ser los que han de satisfacer los justos anhelos, las legítimas aspiraciones de quienes los elevaron.

Y no se olvide, que los críticos momentos actuales, es cuando deben sentarse los jalones de la nueva España, curada de ilusorias y engañosas grandezas, que ya pasaron á la Historia, pero que con el común esfuerzo ó con el trabajo de todos, podría llegar nuevamente á ocupar el puesto que por la indolencia y la incuria general perdiera!

Postal diaria

Los habitantes del planeta terrestre hallanse todavía en un estado tal de ininteligencia, de estupidez, que en los periódicos de los países más civilizados se ven referidos sencillamente, sin discusión, como una cosa naturalísima, los acuerdos diplomáticos que los jefes de Estado hacen unos con otros, las alianzas contra un supuesto enemigo, los preparativos de guerra; los pueblos permiten á sus jefes que dispongan de ellos como de un rebaño, que les conduzcan al matadero, sin parecer sospechar que la vida de cada individuo es una propiedad personal.

C. FLAMMARION.

Ironías...

A bombo y platillos

Nunca como ahora voy á demostrar mi imparcialidad como á escribidor ó emborronador de cuartillas.

El movimiento se demuestra andando, y la imparcialidad bombeando.

El hombre debe de ser entero, es decir que no le falte nada, ni en lo físico, ni en lo moral.

Para el señor jefe de los urbanos, tengo hoy una lanza y voy á romperla en su favor.

—¿Qué hacemos, Pedru?

—Lu que te dé la gana.

—Daremos una vuelta por la manzana.

Esto es lo que hacen algunos; dar la vuelta á la manzana, y dejar pasar las cosas y los casos.

Que dos novios se distraen pelando la pava en una esquina ó en el centro de una acera y estorban la circulación: los guardias en la higuera.

Que cualquier señora deja la escoba a la puerta de su casa y hace mala vista: los urbanos en Babia.

Que una criada lleva una cesta y ocupa por la calle doble volumen: los urbanos en Bacarot.

Que la Compañía del gas exige un millón á quien no lo debe: los urbanos en Longis.

Que Recio atropella á los vecinos: los urbanos en las Batuecas.

Que cualquier transeunte se rompe una pierna por el mal estado de las calles, los uabanos bailando en Belén.

Y así sucesivamente todo.

De las casas se echa agua á la calle y nada.

De los balcones cae basura y ensucian á los transeuntes y nada.

Que en las fuentes hay derrames y distracción de agua, nada y siempre nada.

Por esto, es por lo que el señor jefe de los urbanos ha tomado la resolución de obligar á sus subordinados á que le traigan todos los días denuncias á granel, y el que no las haga quedará inscrito en el libro de faltas para el día del Juicio Final.

Esto lo veo muy puesto en razón; pero como estamos en el país de los viceversas resultará que pagarán los vidrios rotos los que tengan la desgracia de no vivir en calles de primer orden, y de no tener buenas aldabas donde buscar influencias ó buenos faldones donde agarrarse para no pagar multas y reirse de las Ordenanzas municipales y de las órdenes del jefe de los urbanos.

No creo yo que haya quien haga como Ansaldo que hizo pagar á su

Propia criada una multa por sacudir una alfombra en el balcón á horas que no eran las adecuadas.

Si estas órdenes se llevan á la práctica, ya verán ustedes como reiremos los espectadores de alguno de los que quieran imponer multas á los pájaros gordos, y como lloraremos si algunos ciudadanos se caen con todo el equipo.

Adelante, señor jefe vá usted á cargarse más planchas que venden en casa Boti.

Pero ya sé yo que esas órdenes tan severísimas, quedarán en agua de borrajas el día que pretendan sus satélites multar á los que tienen la sartén del mango.

Para entonces, le regalaré un kilo de paciencias y otro de tila.

VULCANO.

A la «Manca» testigo de la ruidosa causa, ya la han amenazado.

Comenzamos á adivinar lo que ocurrirá.

CANAS AL AIRE

Se fué un mozo á confesar, y le dijo el Padre Bustos:

—Si obras bien, podras entrar donde se encuentran los justos.

Y el mozo, fuera de sí, al confesor objetó:

—Si están los justos allí, dudo que pueda entrar yo.

Un casado á su esposa le dijo un día,

frente á un escaparate de joyería:

—¡Mira, mira que luces tan refulgentes

las de los solitarios

de esos pendientes!

Y ella exclamó, arqueando mucho las cejas:

—¿Hablabas de pendientes? ¡Soy toda orejas!

El día en que aprendan las desgracias de tu casa el camino, aunque al casero debas varios meses, cambia de domicilio.

CARLOS CANO.

Tenemos entendido que el domingo celebrarán una procesión, los pobrecitos salesianos.

Estos si que podrán expansionarse en la vía pública.

LA MUERTE DE AYELA

La protesta del pueblo. - La manifestación de mañana denegada.

ALICANTE OBRERO denunciado

DEL AMBIENTE

Mientras hayan caciques, habrán injusticias y crímenes. Mientras el pueblo permanezca indiferente á los atropellos que se infieren á su honor, la bestia poderosa de la influencia relinchará satisfecha con los ijares en el fango. Hace falta una evolución gloriosa en la educación, en las costumbres y en nuestro modo de ser. Las leyes son una mentira, un engaño. El cacique, puede más que el juez; el torero, más que el maestro de escuela; el rico, más que el pobre; el fraile más que el obrero. Así anda todo. La justicia, desprestigiada. La aristocracia del dinero, simbolizando la tiranía. La religión, convertida en negocio. La instrucción, semejándose a la enseñanza de taberna.

Una violenta sacudida del pueblo español, sería suficiente para dar un cambio al estado actual de cosas.

Entonces el periodista, hablaría. Las leyes, serían leyes. Los toreros no serían mirados como héroes de leyenda, sino como una verdadera plaga infestante. El fraile reduciría su círculo de acción...

Pero para que el pueblo se mueva, es necesario que reciba una ofensa tremenda de los caciques y perdonavidas, y que una inteligencia poderosa encauce los entusiasmos desbordados del pueblo que pide justicia... ¡Justicia siempre! ¡Abajo el asesino! ¡Viva la levadura de hombres fuertes!...

JUAN SANSANO.

Los sucesos de ayer

Continuación

Cerramos nuestra edición de ayer dando cuenta á nuestros lectores de que la manifestación se dirigía á la Fábrica de Tabacos, y siguiendo hoy nuestro deber informativo vamos á reseñar los sucesos ocurridos durante el día de ayer.

La fábrica de Tabacos

Llegó la manifestación á este centro fabril serían las doce de la mañana, con objeto de hacer salir á las operarias.

Como los guardias de Seguridad, á las órdenes de un teniente intentara cortarles el paso, una lluvia de piedras vino á caer encima de aquellos lo que indujo á dar dos toques de atención.

Los guardias de Seguridad con los sables desenvainados y sin previo toque de atención, cargaron contra el pueblo.

Los manifestantes seguían apedreando á los guardias contestando de ese modo á la provocación de los guardias.

De entre los manifestantes salió una

comisión que visitó al director de la Fábrica la que recabó dejasen su labor todas las operarias.

Como los sucesos tomaban gran incremento y la indignación del pueblo aumentaba, el teniente de Seguridad ordenó entonces dos toques de atención, resguardándose los guardias en el jardincillo de la fábrica.

La actitud provocativa de los guardias estuvo á punto de motivar ayer luctuosos sucesos, que la prudencia del pueblo evitó.

Por las calles

Después los manifestantes recorrieron algunas calles, haciendo cerrar las tiendas que habían abiertas.

Las fuerzas de seguridad perseguían á los manifestantes disolviéndoles algunas veces, pero formándose seguidamente la manifestación.

Se dieron varias cargas, no resultando ningún herido.

En la fundición de Aznar

Frente á los talleres de fundición de Aznar se repitieron los choques del pueblo y la policía que ha cargado sable en mano, ocasionando los consiguientes sustos.

Los grupos la emprendieron á pedradas con las ventanas de la fundición por negarse el Sr. Badia á que los operarios abandonasen el trabajo.

Ovación

Al carabinero Maillo que se hallaba en el café Comercio, uno de los testigos presenciales de los disparos que hizo Onteniente contra el infortunado Ayela, los manifestantes le han hecho objeto de una gran ovación de simpatía.

De entre los manifestantes salieron voces de «¡viva el hombre honrado!»

Conferencias

A las dos de la tarde el gobernador llamó á su despacho al señor Guardiola Ortiz, rogándole que interpusiera su influencia para que acabaran los disturbios.

El defensor del desgraciado Ramón Ayela, contestó que en ello no podía tener intervención, rogándole á su vez que autorizara la celebración de la manifestación, cuyo permiso en respetuosa instancia publicamos en otro lugar de este número.

También conferenció con el señor gobernador el presidente de la Audiencia.

¿Conflicto?

Se nos asegura que la policía en su afán de perseguir á los grupos, provocó un conflicto con algunos militares, del que tienen noticia las autoridades de esta jurisdicción.

Precauciones

Las autoridades han adoptado grandes precauciones para evitar la reproducción de los sucesos.

Se establecieron retenes de seguridad y guardia civil en el Gobierno y en la Audiencia.

En el tren de las tres de la tarde han llegado de Elche varios guardias de Seguridad al mando de un sargento.

Petición

Firmada por varios alicantinos se ha presentado al gobernador civil la siguiente solicitud:

Los que suscriben, mayores de edad según cédula personal que exhiben, á V. E. suplican, que autorice la celebración de una manifestación pública el próximo domingo á las once de la mañana, que partiendo de la plaza de Chapí, dirijase á ese Gobierno civil por el paseo de Méndez Núñez, plaza de Castelar, calles Mayor, Lonja de Caballeros, Jorge Juan, plaza de Alfonso XII, calles de Altamira y Bilbao, para entregar á V. E. una petición en nombre del vecindario para que la trasmita al Gobierno, en la que constará:

Primero: El nombramiento de un delegado especial para que inspeccione el sumario instruido con motivo de la muerte de D. Ramón Ayela y averigüe, en consecuencia, las causas que obligaron al fiscal de esta Audiencia á no acusar á los procesados.

Segundo: Si como esperamos, de esa inspección resultara evidente error, solicitar urgentemente de las Cortes una disposición que haga posible la revisión de esta causa, que tanto ha conmovido á la opinión pública justamente alarmada por el fallo dado ayer; y,

Tercero: Que mientras tal revisión se efectúa sean suspendidos en el ejercicio de su profesión policiaca José Onteniente Cuenca y Valentin Ruiz Gómiz, ó se les traslade á prestar servicio á otra capital.

Lo que no duda alcanzar de V. S., cuya vida guarde Dios muchos años. Alicante 21 de Mayo de 1915.

Tranquilidad

No obstante reinar tranquilidad, la capital véase inundada de cascos y tricornos.

Se nos dice que esta mañana han llegado más fuerzas de la guardia civil.

Una visita

Anoche se personó en nuestra redacción el actuario señor Asin y el alguacil señor León, procediendo á un minucioso registro, que dió por resultado cero, pues ya se habían agotado los CINCO MIL números que ayer tiramos.

A la otra vez será señores.

¿Que será?

Anoche, y con urgencia, fueron citados para que inmediatamente acudieran al Juzgado varios ciudadanos. Esto alarmó mucho á las familias de los citados, pues ni siquiera sabían los interesados de qué se trataba.

Prestaron declaración ante el señor juez, y todos fueron puestos en libertad.

Se supone que estas citaciones están relacionadas con la manifestación de ayer por la mañana. Sin embargo, sorprendió la forma de llamar á los mencionados ciudadanos, con tanta urgencia, á tales horas y sin papeleta de citación.

¿Quereis hacer una hermosa obra de caridad? Pedid á la Diputación una niña ó un niño de los que tiene asilados en la Beneficencia. Os lo entregará bien vestido, aseado, limpio... Tenedle todos los domingos en vuestra casa. Que juegue con vuestros hijos: que respire el ambiente de vuestra familia; que coma con vosotros ó con vuestros criados.

En vuestra propia obra, tendreis vuestra recompensa.

De la guerra europea

¿Submarinos en el Mediterráneo?

Algeciras.—Se comenta en Gibraltar la entrada del torpedero inglés número 91 con averías en la quilla.

Se dice que en alta mar, en el Mediterráneo, encontró á un submarino, al que cañoneó. Como el submarino se sumergió, empujó el torpedero, y al pasar sobre él se hizo las averías en la quilla.

Suponen los tripulantes del torpedero que el submarino se fué á pique.

En Gibraltar se cree desde principios del mes actual que navegan submarinos por el mar Mediterráneo, y precisamente por esto se extiende hasta frente las aguas de Alicante el radio de acción de una numerosa escuadrilla de torpederos ingleses, encargada de la vigilancia en el Mediterráneo.

Progresos de los aliados

Atenas.—Telegramas de Atenas dirigidos á la Legación de Francia dicen que los progresos de los aliados prouguen en los Dardanelos.

La resistencia del enemigo se debilita todos los días.

Las pérdidas turcas son considerables.

Treinte y un mil heridos han sido enviados á Constantinopla, sin contar los muchos que han sido conducidos á Esmirna.

Los turcos, además, procuran evitar en lo que pueden el envío de heridos á la capital, para no desmoralizar á la población.

La prensa suiza

Bellegarde.—El departamento federal de Negocios Extranjeros ha dirigido una comunicación á la Prensa suiza, en la que dice que la agravación de la situación, resultante de la entrada en el conflicto de Italia, obliga á hablar de los nuevos acontecimientos de manera mesurada, absteniéndose de comentarios, para no tener que salir de la neutralidad.

Barcos detenidos

Nueva York.—Telegrafian de Washington que el Gobierno americano va á enviar á Inglaterra una nueva protesta, basada en los grandes perjuicios que se causan á los Estados Unidos por la detención en los puertos ingleses de 40 barcos americanos, 30 de ellos cargados de algodón.

Abajo la pena de muerte

Las noticias recibidas de Madrid transmiten la impresión de que el Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha confirmado la sentencia que pesa sobre los reos de Benagalbón.

No hace mucho que un movimiento de opinión libró del patíbulo á otros reos condenados á él, que cometieron crimen más horrible que el de la familia malagueña que resulta víctima del asqueroso caciquismo.

La conciencia nacional es contraria á la pena de muerte y en favor de los de Benagalbón se ha exteriorizado ya al ser sentenciados por el Cencejo de Guerra ordinario. Pidamos el indulto para todos los condenados á la última pena é insistamos en que esa pena sea proscrita de los Códigos.

En el actual momento y ante la posibilidad de que tres personas sean ajusticiadas purgando crímenes del brutal caciquismo, gritemos: ¡Indulto para los reos de Bonagalbón! ¡Abajo la pena de muerte!

Luchas sociales

Barcelona.—De Sabadell comunican que la huelga de obreros metalúrgicos ha terminado.

Hoy ha entrado en los talleres el resto de los huelguistas que ayer no lo hicieron.

—Barcelona.—Comunican de Reus que continúa la huelga en la fábrica La Fabril Algodonera.

La Asociación obrera del arte fabril se reunió anoche, tratando de la huelga, con motivo de la cual se han producido incidentes entre huelguistas y obreros.

Hoy manifiestan que esta mañana ha habido una colisión entre los que trabajaban y los que huelgan, habiendo intervenido la fuerza pública, con objeto de defender á los esquirols.

Sucesos

Riña

Los vigilantes nocturnos núms 15 y 35, han detenido en la pasada noche á Agapito Juarros Valladar y Antonio Llopis Torres, por reñir en la calle de Pizarro, siendo curado el primero en la Casa de Socorro.

Mendigo detenido

Por implorar la caridad pública en malas formas, ha sido detenido Bartolomé Estela Catalá.

Avisos

LOS ZAPALEROS

Esta directiva manifiesta á todos los asociados que para la próxima junta general ordinaria que tendrá efecto el lunes 7 de junio, se hará uso del acuerdo tomado en una de las sesiones anteriores, referente á los asociados que dejen de asistir sin motivo que lo justifique a las juntas generales tanto ordinarias como extraordinarias.—*La Directiva.*

Lo de Portugal

Manifiesto del Comité revolucionario

Lisboa.—El Comité revolucionario ha redactado un manifiesto al país, declarando haber terminado ya sus trabajos, y haciendo un llamamiento á los republicanos para que abandonen las estériles luchas de personalismos y se agrupen en torno del lema «Patria y República».

Saludo á los tropas de Africa

Lisboa.—El nuevo Gabinete ha dirigido telegramas á las tropas expedicionarias de Africa, saludándolas.

Las elecciones legislativas

Lisboa.—«La Lucha», órgano del partido republicano unionista, aconseja á sus partidarios activen los trabajos electorales para las elecciones legislativas, que se celebrarán en junio, como hace tiempo estaba señaladas.

Una visita

Lisboa.—El ministro de España de Lisboa, acompañado del comandante del «España», D. Francisco Elore, fué al Palacio de Belén esta tarde á visitar al Presidente de la República.

España y Portugal

Paris.—La Legación de Portugal, refiriéndose á la presencia en el Tajo de los navios de guerra españoles, dice.

«España, enviando sus navios, hace uso del derecho de protección ejercido por todos los países para con sus nacionales.»

Entre los navios españoles y lusitanos se cambiaron todos los saludos que la cortesía ordena y es evidente que si algunos actos de violencia se han cometido, como circuló el rumor, contra súbditos españoles, España no ha podido escoger mejor ocasión para testimoniar su simpatía á Portugal.

Las relaciones entre ambos pueblos son, como siempre, la más cordiales.

El acorzado «César»

Ha fondeado en aguas de Lisboa el acorzado inglés «César».

La permanencia de este buque en Lisboa demostrará la compleja inteligencia que entre Inglaterra y España existe en cuanto á los asuntos de la nación vecina.

El comandante del acorzado «España», acompañado de nuestro ministro en Lisboa, visitó, como estaba anunciado, al Presidente de la República, saludándole en nombre del Rey de España.

NOTICIAS

Hoy están señalados los juicios de exenciones y revisiones de los mozos de Crevillente y Santapola, pertenecientes al actual reemplazo y á los anteriores.

La «Taurina de Levante» acordó ayer tarde celebrar la clásica corrida de San Pedro con el magnífico cartel siguiente: seis toros del Saltillo y los espadas «Belmonte», «Alcalareño» y «Saleri II.»

Para la novillada que el domingo 30 del actual se celebrará en nuestra Plaza de Toros á beneficio de la junta de protección á la infancia, mendicidad y creación de cantinas escolares, son muchos y valiosos los regalos que del comercio recibe la comisión organizadora, cuyos objetos serán rifados gratuitamente entre los espectadores.

Programa del concierto que ha de ejecutar mañana por la tarde en la Explanada la banda municipal:

«Joyeux Artistes», marcha.—Pillón.

«Maruxa», fantasía.—Vives.

«Bailes Egipcios», suit.—Luigini.

«1812», overtura solemne.—Tschai-kowsky.

«L'entrá de la Murta».—Giner.

Para fecha muy próxima los reclutas del cupo de instrucción realizarán la primera marcha de las que tienen que hacer durante su permanencia en filas. Recorrerán 12 kilómetros en diferen-

es la encargada de haceros llegar mi carta; y el modo para acercarse á ella es el siguiente...»

Y le explicó el modo combinado con Ranocchia.

Después Giorgina añadió:

«No soy más extensa por el temor de ser sorprendida. Bendecid á mi criatura, como yo os bendigo por el bien que le han hecho. Dios os lo recompensará; yo rogaré por usted. Vuestra desgraciada y agradecida.—*Giorgina Rion.*»

Aquella noche la joven no pudo dormir. Pensaba en Ranocchia, que se encontraba de viaje con su carta, y pedía á la Virgen que la generosa criatura no fuera sorprendida.

Una vez solas, Ranocchia se echó á los pies de Giorgina, besándole las manos.

—Perdóname—murmuró,—perdonad las palabras que he pronunciado, pero era necesario por usted y por mi. Giorgina abrazó á la pobre enana.

—Buena y generosa criatura—exclamó,—yo debería darte las gracias de rodillas, por cuanto haces por mi. Pobre Ranocchia, que no te dejan siquiera libre para que llores á tu madre y te traen aquí para hacer el papel de verdugo. ¡Llora, llora conmigo, y rezaremos juntas por ella!

—Mi pobre madre os ha bendecido antes de morir, señora, y me ha recordado mi promesa. No debería llorarla, porque ahora es feliz, pues ha muerto arrepentida y reconciliada con Dios.

Giorgina, conmovida, no quiso por aquel día hablar de sus planes, y sólo se trató de la muerte.

Al día siguiente Giorgina rogó á Ranocchia la llevara se papel, pluma y tinta.

—Quisiera escribir una carta—dijo,—pero tendrías que llevarla al correo á Como, sin que nadie se enterase.

—Esté usted tranquila, que su deseo será satisfecho—dijo Ranocchia,—yo iré de noche para que nadie me vea. Los perros de la villa me conocen y saldré por una brecha del muro que yo sola conozco.

Giorgina la escuchaba atentamente.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atraídos	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

"L'ABELLE"

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo.
individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por Real Orden de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de Seguros.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita L'ABELLE, aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios invertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y en provincia: **D. Luis Amérigo**
SAN FERNANDO, 55, BAJOS

tes itinerarios al mando de sus capitales y por la poca longitud de ella no visitarán ningún pueblo, cosa que harán en las sucesivas.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

En cumplimiento de lo que dispone el Código de Justicia Militar, esta mañana habrá tenido lugar la visita general de cárceles y á la cual podrán presentarse todos los procesados por el uero de guerra que lo deseen.

El hambre

Toledo. — Ha sido desechada por el Ayuntamiento la proposición del concejal Pirtado pidiendo el establecimiento de una tahona reguladora.

Los panaderos han subido el pan cuatro céntimos en kilo.

Al sabelo el público se formaron en las calles numerosos grupos, que han asaltado varias tahonas, destrozando é incendiando los enseres.

En estos momentos, grupos numerosos siguen asaltando panaderías.

Han salido á la calle fuerzas de la Guardia civil, que hicieron varias cargas para disolver los grupos que oponían resistencia.

La Guardia civil custodia las tahonas.

A nuestros lectores

Rogamos á nuestros lectores que si advierten alguna falta en el reparto, la pongan en conocimiento de esta Administración para poder subsanarla.

Clases especiales preparatoria del bachillerato y cursos del magisterio, rigiendo módulos de parciales. Para informes en esta dirección.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de Albacete: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Coto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías á Zeneza y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Alche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas.

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Cine Sport. — Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Salón Novedades. — Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

—¿Y si yo hiciera venir aquí á la persona que debería darte la contestación á esta carta, dónde le diría que habia de encontrarte?

—¿Es un señor?

—No; es un viejo traperero.

Los ojos de la enana brillaron.

—Pues, que venga aquí, á ver si hay trapos que vender, y yo le veré, con el pretexto de venderle alguna cosa, y usted puede escribirle que se fie de mí.

La misma noche Ranocchia le llevó el recado de escribir.

—Le traigo también un sello—dijo riendo,—lo he tomado del escritorio del señorito Octavio, que no se apercebirá siquiera, ¡tiene tantos! Escriba usted tranquilamente, y después de cenar vendré por los platos, y me daréis la carta, que esta misma noche estará en el correo.

Giorgina abrazó á Ranocchia, y apenas estuvo sola en lugar de comer, se puso á escribir estos renglones:

«Señor Vachetto: No sé si esta carta llegará á sus manos. Temo y espero al mismo tiempo. ¿Vivis todavía en la misma boardilla? ¿Os acordáis de la pobre madre desesperada, que os entregó á su hija? ¡Oh! sí, así lo creo, porque en usted puse toda mi confianza.

»Venid en mi auxilio.

»Estoy encerrada en un subterráneo de la Villa de mi padre, cerca de Como; todos sabrán deciros dónde está situada; pero nadie sabe que la hija del conde está aquí enterrada viva, y no saldré á menos que no me case con Oscar Morgan.

»¡Ah, no! ¡mil veces morir antes que ser la esposa de ese miserable! Aconsejadme, os lo ruego. Dios me ha enviado un alma generosa, una pobre enana que el conde ha colocado á mi lado, como un verdugo, y que por el contrario es mi consuelo. Se llama Ranocchia, y ella